
Extrait authentique du procès-verbal d'une séance du conseil d'arrondissement

Séance ordinaire du mardi 3 avril 2012

Résolution: CA12 22 0095

Résolution afin de nommer un parc de l'arrondissement du Sud-Ouest en l'honneur de Madeleine Parent

Attendu que Mme Madeleine Parent a été aux premières loges des grands changements sociaux du Québec et que ses luttes auront traversé le siècle;

Attendu que Mme Parent a été une pionnière du mouvement féministe, une militante animée par les valeurs de justice sociale, de dignité, d'émancipation ayant pour objectif l'amélioration des conditions de vie des femmes de toutes origines culturelles et de toutes conditions socioéconomiques;

Attendu que sa vie durant, Mme Parent a milité pour l'amélioration des conditions de travail et défendu avec conviction les droits syndicaux, faisant entre autres preuve d'un engagement indéfectible auprès des ouvriers et ouvrières de l'industrie du textile;

Attendu qu'en 1946, elle a participé activement aux grèves des travailleurs regroupés sous la bannière des Ouvriers unis des textiles d'Amérique (OUTA) des usines d'Hochelaga, de Saint-Henri aux abords du canal de Lachine et de Valleyfield où elle fut arrêtée;

Attendu que l'engagement de Madeleine Parent est intimement lié au milieu ouvrier et à la population de Saint-Henri qui a appuyé les grévistes de la Dominion Textile et leurs familles lors du déclenchement de la grève de 1946 pour obtenir de nouveau l'accréditation syndicale et la négociation d'un premier contrat de travail, grève de 60 jours qui aura finalement permis aux employés d'obtenir la journée de travail de 8 heures;

Attendu que l'industrialisation du canal de Lachine, et la présence de la Dominion Textile (aujourd'hui le Château St-Ambroise) qui a fermé ses portes en 1966, sont des témoins de l'époque ouvrière et des luttes syndicales;

Attendu que des milliers de résidants et des familles passés et actuels des quartiers de l'arrondissement du Sud-Ouest - Pointe-Saint-Charles, Petite-Bourgogne, Griffintown, Côte- Saint-Paul, Émard et Saint-Henri - ont côtoyé le destin des travailleurs de l'usine de la Dominion Textile;

Attendu que l'arrondissement du Sud-Ouest a fait l'acquisition d'un terrain aux abords du canal de Lachine, à l'angle des rues Saint-Patrick et Atwater, pour la constitution d'un parc municipal au cSur du pôle Atwater et du lieu historique national du Canal-de-Lachine, de sorte à préserver l'accès public à ce lieu significatif;

Il est proposé par Benoit Dorais

appuyé par

Véronique Fournier, Daniel A Bélanger, Sophie Thiébaud, Huguette Roy

ET RÉSOLU :

Que l'arrondissement du Sud-Ouest entame les démarches nécessaires auprès de la famille, du tuteur et du conseil de tutelle de Madeleine Parent et auprès du Comité de toponymie de la Ville de Montréal afin que ce parc porte le nom de cette grande pionnière qu'est Madeleine Parent;

Et que copie de la présente soit transmise au Conseil de la Ville de Montréal, à la Fédération des femmes du Québec, à la Fondation Léa-Roback et aux principales centrales syndicales du Québec et aux députés de l'Assemblée nationale.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

10.13

Benoit DORAIS

Maire d'arrondissement

Caroline FISETTE

Secrétaire d'arrondissement

Signée électroniquement le 10 avril 2012

COPIE CERTIFIÉE CONFORME, le 11 avril 2012



Caroline FISETTE
Secrétaire d'arrondissement